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香港金融管理局 
《金融特工隊：新領域全開》短片系列 

 

第四集 - 綠色及可持續金融篇 
投資救地球，綠色新宇宙 
 

凌文龍： Yoshi，你在做甚麼？ 
 

余逸思：  好開心呀！ 
終於輪到我盛裝打扮到中環當實習生了！ 
 

凌文龍： 你以為自己是Emily in Par… 
 

余逸思：  錯！是Yoshi in Central!  
再見！ 
 

凌文龍：   需要這麼興奮嗎？ 
 

旁白： Yoshi要去的金融機構 
絕對不只是「金融」這麼簡單 
 

熒幕蓋字： 《金融特工隊：新領域全開》 
  第四集 
  綠色及可持續金融篇： 
  投資救地球，綠色新宇宙 
 

余逸思： 你好！我是新來的實習生！ 
我叫Yoshi！多多指教！ 
 

黃超妮：   你好，Yoshi 
  今天打扮得很漂亮呢！ 
 

熒幕蓋字： 黃超妮 
亞太區可持續金融主管 
 

余逸思：   今天到金融機構上班 
  我想尊重這個場合 
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黃超妮：   非常好！ 
  對了，Yoshi 
  為何你會對綠色及可持續金融有興趣？ 
 

余逸思： 甚麼是綠色及可持續金融？ 
 

旁白： 綠色及可持續金融 
可以到中環的辦公室上班 
你就甚麼都不記得了 
 

熒幕蓋字： 綠色及可持續金融 
 

余逸思： 哦！就是關注環保吧! 
因為我對保護地球的議題非常有興趣 
例如減少用紙 
自備咖啡杯等等！ 
抱歉，剛才趕時間 
來不及帶自己的杯 
 

黃超妮： 其實綠色及可持續金融涉及的範疇 
比自備咖啡杯闊很多 
隨著氣候變化對全球的影響越來越嚴重 
不同地區的政府和企業 
都很積極推行 
環境、社會及管治項目 
 

余逸思： 環境、社會及管治 
簡單來說，環境、社會及管治項目 
就是有環境、社會責任成分 
和具良好管治的投資項目 
 

熒幕蓋字： 環境 
社會 
管治 
 

黃超妮： 看來你有做過功課呢！ 
現在全球最關注的議題 
就是如何在2050年實現淨零排放 
將全球溫室氣體的排放量，減至近乎零 
綠色金融就是利用金融產品 
例如貸款、發行債券、個人及機構投資 
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將籌集到的資金，引導去不同的綠色項目 
通過企業、政府和投資者的合作 
實現這個目標 
 

熒幕蓋字： 2050淨零排放 
全球溫室氣體 排放量  0% 
企業 
政府 
投資者 
 

余逸思： 好宏大的願景！ 
有哪些項目與綠色金融有關？ 
 

黃超妮：   有很多的 
  例如協助綠色能源集資 
  發展綠色產業等等 
  其中最重要的是幫助 
  高碳排放的行業轉型 
  例如交通、建築業等 
  才可以加快實現 
  2050年淨零排放的目標 
 

熒幕蓋字： 協助綠色能源集資 
發展綠色產業 
幫助高碳排放的行業轉型 
2050淨零排放 
 

余逸思：   知道！2050， 一定要行！ 
  有甚麼需要我，我一定會幫忙的！ 
 

黃超妮： 那就對了！挑戰時間到了！ 
 

熒幕蓋字： 第一關  
市場研究 
 

黃超妮： 從事綠色金融的工作 
首先要熟悉綠色金融的 
產品和架構 
其次，便是要做好研究和評估工作 
 



4 
 

熒幕蓋字： 綠色金融 
 

余逸思： 作為特務，要甚麼資訊都難不倒我的！ 
 

黃超妮： 談及低碳轉型， 電動車是大趨勢 
最近我們在進行一個綠色運輸的項目 
協助汽車生產商融資轉型 
第一關，就考一下你的研究技巧吧！ 
 

熒幕蓋字：   綠色運輸項目 
 

余逸思： 好緊張 
好像真的在求職時考筆試一樣！ 
 

黃超妮： 你若準備好就開始吧！ 
 

余逸思：   好！來吧！   
 

黃超妮：   截至2022年，全世界有多少部電動車？ 
 

熒幕蓋字：   A.接近500萬輛 
  B.接近1,100萬輛 
 

余逸思：   我知道！接近1,100萬輛！ 
 

黃超妮： 正確！ 
截至2022年，最大的電動車市場來自哪一個國家？ 
 

熒幕蓋字：   A.中國 
  B.美國 
 

余逸思： 中國 
 

黃超妮：   正確！ 
  按現時的市場發展 
  估計電動車的銷量何時會超過傳統汽車？ 
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熒幕蓋字：   A. 20年內 
  B. 10年內 
 

余逸思：   究竟是20年還是10年呢?  
  還未找到答案 
  找到了！20年內！ 
 

黃超妮： 嗯！ 
 

余逸思： 哇！果然很有挑戰性！ 
 

黃超妮： 低碳轉型科技和綠色金融市場 
都在不斷發展 
新的資訊源源不絕 
最重要是保持肯研究的心！ 
 

余逸思： 知道！ 
 

黃超妮： 知道就不如再刺激一點      
直接嘗試提案的環節！ 
 

熒幕蓋字： 第二關  
提案環節 
 

黃超妮： Yoshi, 這裏有一份報告 
你有15分鐘時間準備 
你的工作就是要邀請投資者 
注資電動車公司的發展項目 
明白嗎？ 
 

余逸思： 清楚、明白！ 
要機構投資者肯注資 
我要讓他們知道電動車的市場前景 
如何幫助他們的公司 
實現可持續發展的目標 
以及會得到甚麼投資回報 
 

熒幕蓋字：   時間到 
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余逸思： 我希望這次的表現 
可以幫助投資者了解電動車市場 
以及發掘這類項目的潛力 
 

熒幕蓋字： 綠色運輸項目 
880億美元 
 

余逸思：   因此我今天所介紹的 
  不只是一個具潛力的投資項目 
  而是一個全球要合力 
  達至2050碳中和的目標 
  希望大家會參與！ 
 

熒幕蓋字：   2050碳中和 
 

團隊成員A:   你做得很好呢 
  能分析到電動車市場的最新情況！ 
 

團隊成員B: 每個投資者都有不同的考慮和要求 
這些因素也需要參考 
 

黃超妮：   沒錯！ 
  投資者很關注如何運用資金 
  或者項目是否配合 
  公司原本的環境、社會及管治策略 
  這些內容 
  都可以令你的報告更豐富 
 

熒幕蓋字： 任務完成 
 

黃超妮： 做得好！Yoshi! 
以第一次嘗試來說，你做得很不錯了 
 

余逸思： 我手都震了！ 
 

黃超妮： 放鬆點，請你喝杯咖啡吧！ 
經過今天的體驗 
是否覺得綠色及可持續金融的工作很有挑戰性？ 
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余逸思： 跟我想像中的 
金融行業很不同！ 
但是否一定要修讀金融相關的科目 
才能入行？ 
 

黃超妮： 其實我們有很多同事 
也並非讀金融相關的科目出身 
反而對環境和社會議題 
有一定的知識和興趣 
最重要是 
有熱誠在這個行業發展 
 

余逸思： 這份工作真的很專業！ 
可以考慮聘請我嗎？ 
 

黃超妮： 我考慮一下吧！ 
 

熒幕蓋字： 綠色及可持續金融 
 

黃超妮： 近年極端天氣問題 
越來越嚴重 
國際社會普遍意識到 
應對氣候變化已經刻不容緩 
全球各地都相繼投放 
大量投資減碳轉型 
發展潛力無限 

熒幕蓋字： 應對氣候變化 
減碳轉型 
 

余逸思： 而在未來30年 
亞洲地區大約需要 
66萬億美元的氣候投資 
才可以達到《巴黎協定》的要求 
減少溫室氣體排放 
達至2050碳中和的目標 
 

熒幕蓋字： 氣候投資 
減少溫室氣體排放 
達至2050碳中和 
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余逸思： 香港作為國際金融中心 
絕對有能力支持這個融資需要 
面對如此龐大的市場和機遇 
有興趣一起參與綠色及可持續金融的你 
立即來體驗一下吧！ 
 

熒幕蓋字： 綠色及可持續金融篇： 
投資救地球，綠色新宇宙 
 
特別鳴謝 
法國巴黎銀行標誌 
 
香港金融管理局標誌 
 

 


